
 
 

 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 

______________________________ 

 

Seduta del Comitato Esecutivo in data 17 aprile 2023 

 

Verbale n. 217 

 

  
  

PRESENTI:  
  

Presidente Gian Primo GIARDI 
  

Vicepresidente Christian FORCELLINI 
  

Membro Stefano Valentino PIVA 
  

“ Giuliano TOMASSINI 
  

“ Marco Giancarlo ROSSINI 
  
 Luciano SCARPONI 
  
 Emanuele VANNUCCI 
  

Segretario Generale Eros BOLOGNA 
  

Sindaci Revisori Pier Angela GASPERONI 
  

““ Orsolina MUCCIOLI 
  

““ Dario CARDINALI 
  

Segretario di Stato  
  

  

Delibere adottate  n. 11 
  
  
  

ASSENTI:  
  

PRESENZIA:  
  

OSSERVAZIONI:  
 



 

 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 

______________________________ 

Seduta del Comitato Esecutivo Pagina n° 2 

 

in data  17 aprile 2023  

 
 

Delibera n° 1 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE 22 E 30 MARZO 2023 

 Approvati verbali in oggetto 

 **************** 

Delibera n° 2 COMUNICAZIONI 

 Presa d’atto Rappresentanza DSA in seno al CN in capo al Presidente della 

Federazione Roller Sports   

 **************** 

Delibera n° 3 APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO CONS 2022 

 Approvato il Bilancio Consuntivo 2022 dell’Ente 

 **************** 

Delibera n° 4 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICA SPESE 

 Approvati impegni di spesa per contributo a parziale copertura dei costi di  

locazione impianti Roller Sports e per il Tiro con l’arco indoor 

 **************** 

Delibera n° 5 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICA SPESE 

 Autorizzato secondo impegno di spesa per consulenza legale Studio F. Mazza 

 **************** 

Delibera n° 6 MANIFESTAZIONI CONS 

 Parere favorevole per professionalizzazione della Segreteria Generale nei GSSE e 

accordata disponibilità a concorrere in quota alle spese relative dell’incaricato 

 **************** 

Delibera n° 7 MANIFESTAZIONI CONS 

 Autorizzata spesa aggiuntiva per abbigliamento sportivo Cracovia atleti FSAL 

 **************** 

Delibera n° 8 MANIFESTAZIONI CONS 

 Fissate sedi e date per Sportinsieme Awards 2023  

 **************** 

Delibera n° 9 PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA – IMPIANTI  

 Presa d’atto status pista in sintetico da sci e disposte verifiche all’Ufficio 

 **************** 

Delibera n° 10 PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA – IMPIANTI 

 Approvato documento di discussione per la riforma dei criteri di erogazione dei 

contributi alle Federazioni 

 **************** 

Delibera n° 11 VARIE ED EVENTUALI 

 Stabilite modalità per esecuzione lavori di rifacimento campi esterni Bocciodromo 

e vertenza Ditta Stella di Latina e disposto contributo aggiuntivo alla FSSB 

 **************** 

  

 
 



 

 
 

Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 

______________________________ 

Seduta del Comitato Esecutivo Pagina n° 3 

 

in data  17 aprile 2023  Delibera n. 1 
 

Comma 1) APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE 22 E 30 MARZO 2023 

 

Il Comitato Esecutivo approva il verbale delle sedute in oggetto. [del. 1]  
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Il Presidente informa l’Esecutivo riguardo a una querela presentata in Tribunale 

da Jessica MINI, la quale denuncia un infortunio subito durante la visita a Sportinfiera 2022.   

Il Commissario della legge accogliendo la petizione della querelante, sta 

procedendo quindi in ordine all’accusa di lesione colposa a carico del Legale Rappresentante del 

CONS.  

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, demanda all’Ufficio di verificare con 

la compagnia assicurativa per conoscere i motivi ostativi al risarcimento delle lesioni, se erano del 

caso e/o di verificare direttamente con il legale della querelante, se sussistono le condizioni di una 

soluzione extragiudiziale. 

Il Presidente comunica che la Federazione Roller Sports ha chiesto spiegazioni 

circa la Rappresentanza DSA in seno al Consiglio Nazionale e rende noto che il Segretario Generale 

ha favorito un colloquio con il neo eletto presidente della Federazione Biliardo Sportivo, seconda e 

unica DSA in seno al CONS, come si evince dalla corrispondenza intercorsa tra le parti per trovare 

una soluzione tenendo conto di quanto previsto dal Regolamento apposito. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, prende atto delle comunicazioni e 

delle posizioni assunte dalle DSA e stabilisce che per l’attuale ciclo olimpico il Presidente della 

Federazione Roller Anna MARCHI è il Rappresentante delle DSA con diritto di voto in seno al 

Consiglio Nazionale mentre, in caso di sua assenza o impedimento, sarà il Presidente FEBISS 

Michele LANCI a rappresentare le DSA in Consiglio Nazionale. [del. 2] 

Prosegue il Segretario Generale informando i presenti circa le date del prossimo 

Rallyleggend, dell’invito a presenziare alla cerimonia d’apertura dei XXV Campionati del 

Mediterraneo di Bowling e di una richiesta d’uso del Multieventi, da parte della Federazione 

Sammarinese Body Building.  

A questo proposito, ricorda ai presenti le implicazioni e disagi subiti nel 2018, con 

il passaggio del Multieventi al CONS e il consenso, poi negato agli organizzatori dal parte del 

Comitato Olimpico per ospitare l’evento “San Marino Pro”, causa la presunta partecipazione di 

atleti e dirigenti sospesi dalla Federazione Internazionale Body Building, per infrazioni al codice 

mondiale antidoping, come segnalato dalla stessa alla Segreteria di Stato allo Sport e al CONS. 

Il Presidente invita quindi l’Ufficio a verificare lo status giuridico e sportivo della 

Federazione Sammarinese Body Building in riferimento alla situazione pregressa e quali attività e 

che tipo di evento intende organizzare nella struttura del Comitato Olimpico.  

Quanto sopra a prescindere dall’effettiva disponibilità del Multieventi nel periodo 

richiesto e fatto salva l’opportunità o meno di permettere di ospitare le attività della Federazione 

Body Building nel Multieventi, per le quali la stessa sarà tenuta al pagamento di un corrispettivo 

economico come previsto da Regolamento in vigore, non trattandosi di una organizzazione affiliata 

al CONS e neppure di una competizione sportiva.  
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Comma 3) APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO CONS 2022 

 

Il Presidente avvia l’analisi sulla gestione finanziaria dell’Ente, dando lettura in 

sintesi della Relazione sul Bilancio Consuntivo 2022. 

Il Consuntivo 2022 è il primo bilancio del ciclo olimpico contraddistinto 

positivamente dalla fine dell’emergenza sanitaria e quindi il pieno ripristino dell’attività sportiva. 

D’altro canto l’esercizio ha pesantemente subito gli effetti negativi economici della guerra in 

Ucraina, che vede una dinamica inflattiva elevata, oltre al manifestarsi di un generale aumento di 

beni e servizi con particolare riguardo agli approvvigionamenti energetici. Le conseguenze di questi 

due eventi si sono riverberate sul bilancio dell’Ente, determinando in corso d’anno un assestamento 

in aumento del contributo Stato, pari a € 300.000, per fare fronte prevalentemente al rincaro delle 

forniture energetiche. Pertanto, le risultanze dell’esercizio 2022, scaturite dalla prudente gestione 

delle risorse a disposizione grazie anche alla razionalizzazione delle spese e agli interventi di 

revisione di Bilancio dovuti a situazioni nuove e impreviste, asservite alle note difficoltà del nostro 

paese, riportano entrate/uscite pari a € 5.774.941,88 in lieve aumento rispetto al 2021 (+7,9%) ma 

comunque in linea con l’ultimo esercizio pre-pandemia (2019), che ha fatto registrare entrate 

complessive pari a € 5.758.118,39.  

Il contributo statale risulta pari a € 4.890.000 (+ € 370.000 rispetto al 2021, pari al 

8,18%), corrispondente all’84,68% del totale Entrate, di cui € 100.000 per investimenti. Le Entrate 

Straordinarie ammontano a € 211.644,10 (-43.95% rispetto il 2021 pari al 3,66% del totale) mentre 

le Entrate Diverse (proprie) del CONS ammontano a € 673.297,78 (€ 218.676,92 in più rispetto al 

2021, pari a +48,1%), rappresentando l’11,66% del totale complessivo delle Entrate. 

Sul piano delle voci di Spesa, il totale ammonta a € 5.774.941,88 (+ € 422.723,66 

rispetto al 2021, pari a +7,9%) al netto delle partite di giro (€ 77.183,38). Le spese correnti, al 13/12 

sono così registrate: Organi Istituzionali pari a €. 49.539,24, Personale in attività € 1.272.068,22 

(22%), Funzionamento Uffici € 102.048,38, Attività CONS € 434.841,09 (7,5%), Spese generali 

impianti sportivi € 2.147.973,95, (38%) voce che ha registrato un aumento del 7% circa causa il 

rialzo delle utenze. I contributi erogati a vario titolo alle Federazioni Sportive (Trasferimenti 

correnti) ammontano a € 1.219.970,22 (21%), segnando un più 17,57%, tuttavia inferiore del 10% 

rispetto al 2019. Le spese straordinarie - Olimpiadi ed Eventi sportivi vari - ammontano a € 

448.500,78 (7,5%), sostenute per i progetti di sviluppo sportivo e le spese di preparazione agli 

eventi sportivi aumentate del 70,75% rispetto al 2021 mentre le spese in conto capitale, per 

l’acquisto di beni e opere mobili si assestano a € 100.000 che rappresentano solo l’1,73% del totale 

del bilancio. 

Per quanto riguarda l’Economico Patrimoniale, il Presidente riferisce che il totale 

dell’attivo 2022 è pari a € 5.532.866,02 a fronte di immobilizzazioni per €. 2.805.418,36, un attivo 

circolante di €. 2.666.086,20 e €. 61.361,46 di riscontri attivi. A fronte quindi di un passivo di €. 

5.213.734,72 il Patrimonio netto risulta di €. 319.131,30. 

Il Presidente invita quindi l’Esecutivo a sottoporre richieste di chiarimento o 

precisazione in merito al Bilancio che, al 31 dicembre 2022 registra un Patrimonio Netto diminuito 

da disavanzo di gestione corrente per un totale di € 18.038,30. 

Dopo alcune delucidazioni sugli importi consuntivi, il Comitato Esecutivo 

approva all’unanimità il Bilancio Consuntivo 2022 che sarà sottoposto all’approvazione definitiva 

del Consiglio Nazionale. [del. 3] 
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Comma 4) AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICA SPESE 

 

Il Segretario Generale richiama il contributo concesso, in via straordinaria di €. 

5.000 in favore della Federazione Roller Sports per poter continuare a disporre dell’attuale sede 

concessa in locazione da privati, cui alla delibera n. 7 del 22 marzo u.s. e della necessità di imputare 

la relativa spesa nel corrente esercizio finanziario. 

Rammenta altresì la necessità di dover confermare, inoltre, il contributo annuale 

straordinario di €.10.000 alla Federazione Tiro con l’Arco, per assicurare l’attività federale indoor, 

sempre in locali ceduti in locazione da privati, essendo stato impedito l’uso della Centro federale di 

Galazzano. Ricorda come tutte le attività indoor della FSATRCO, sono trasferite da due anni a 

Rovereta come disposizioni assunte con delibere negli anni scorsi, da parte del precedente 

Esecutivo CONS(13 gennaio 2022 n. 6 e 29 novembre 2021 n. 10). 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, autorizza gli impegni spesa di €. 

5.000, in favore della Federazione Roller Sports e di €.10.000, in favore della Federazione Tiro con 

l’Arco, a fronte delle spese dei canoni di locazione degli ambienti destinati alle attività sportive, 

imputando i relativi importi così citati sul cap. n. 830 “Palestre” previo storno interno di parii 

importo dal cap. n. 960 “Acqua per tutti gli impianti”.  [del. 4] 

Il Relatore sottopone all’attenzione del Comitato Esecutivo la nota proforma 

dell’avv. Francesco MAZZA, di €. 2.500 riferita all’attività svolta di consulenza legale riguardo 

all’incidente presso la Piscina dei Tavolucci in qualità di legale incaricato dal CONS. 

In ordine al procedimento penale, il legale ha indicato quale spesa preventivabile 

al momento, un importo di €. 3.000 extra, in considerazione dell’assistenza giudiziale prevista  nella 

fase inquirente e del ampliamento delle indagini in corso. 

Il Comitato Esecutivo, preso atto del riferimento, autorizza un secondo e 

ulteriore impegno di spesa di €. 3.000 da imputarsi sul cap. n. 780 “Collaborazioni”. [del. 5] 

Il Segretario Generale, a conclusione del comma autorizzazione spese, chiede ai 

presenti di soprassedere all’esame dei preventivi e all’approvazione degli importi dei lavori di 

adeguamento in corso presso le strutture natatorie di Borgo Maggiore e al Multieventi, in quanto 

non è stato materialmente possibile approntare in tempo utile la pratica e di individuare gli storni 

necessari all’Ufficio per completare la delibera amministrativa. 

Il Comitato Esecutivo prende atto.  
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Comma 5) MANIFESTAZIONI CONS  

 

Il Presidente aggiorna l’Esecutivo sulle prossime manifestazioni. In particolare: 

1. GIOCHI DEI PICCOLI STATI D’EUROPA MALTA 2023 

Il Relatore informa sui progressi ottenuti in previsione all’evento. Cita gli atleti 

che hanno nel frattempo migliorato le proprie prestazioni personali e i record nazionali conseguiti. 

Annuncia la presenza dell’Ecc.ma Reggenza alla Cerimonia d’apertura dei Giochi 

lunedì 29 maggio, unitamente al Segretario di Stato.  

Sul piano organizzativo della Famiglia GSSE, riporta la nota del Presidente NOC 

del Montenegro il quale ha sottolineato diversi rilievi sui Giochi, alcune criticità e apparente 

scollamento del gruppo dei nove NOC, facendosi portavoce di alcune proposte ed iniziative, 

condivisibili e che in parte recepiscono quelle già avanzate dal nostro Comitato in passato, senza 

però aver ottenuto il necessario consenso e riscontro.  

In merito alla nota, il Presidente chiede e ottiene il mandato dall’Esecutivo di 

reiterare la propria posizione già espressa in sede di precedenti sedute e che in sostanza, vede 

allineate le posizioni del CONS e del NOC montenegrino.   

In vista dei prossimi colloqui, interpella i presenti se favorevoli ad un’eventuale 

riconoscimento di un compenso economico da riconoscersi alla figura del Segretario GSSE, dove 

ogni NOC sarà presumibilmente chiamato a compartecipare alle spese. Chiede, inoltre, pareri ai 

presenti sulla posizione dello status giuridico che debba dotarsi l’Associazione GSSE, nonché di 

quali importanti e immediate modifiche e precisazioni si debbano apportare ai Regolamenti tecnici.  

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, concorda di avvallare, qualora si 

giunga unanimi a una risoluzione che vada nella direzione di professionalizzare il ruolo all’interno 

della Segreteria Generale dei Giochi, fino alla concorrenza massima di dieci mila annui a carico 

dell’Ente, a condizione che tutti i NOC concorrano in quota alle spese e si dichiara favorevole 

affinché i GSSE adottino la personalità giuridica. [del. 6]   

2.   GIOCHI EUROPEI CRACOVIA-MALOPOSKA 2023 

Il Presidente, dopo un beve aggiornamento sui preparativi, interpella l’Esecutivo 

sull’opportunità che la squadra di atletica leggera presente a Cracovia per i Campionati Europei a 

Squadre (ex Bruno Zauli Cup) possa sfilare con la Delegazione CONS nell’ambito della Cerimonia 

d’apertura dei Giochi Europei. Ritiene che nel caso l’orientamento sia quello di permettere agli 

atleti di sfilare congiuntamente, tenuto conto del cospicuo numero di atleti già qualificati per Malta 

a cui si andrà ad aggiungere verosimilmente un numero equivalente extra GSSE, si rende 

obbligatorio dotare quest’ultimi dell’abbigliamento minimo affinché tutti abbiano lo stesso 

abbigliamento. 

Dopo una breve discussione in merito e fatto salvo di verificare il numero degli 

atleti che la FSAL intende iscrivere ai Campionati Europei, il Comitato Esecutivo autorizza la 

spesa per l’acquisto e la fornitura dell’abbigliamento necessario alla sfilata (tutta, t-shirt e scarpe) 

per 10-12 persone e quindi una spesa indicativa di circa €. 1.800 da destinare a questo scopo e da 

imputarsi sul bilancio della trasferta CONS in Polonia. [del. 7] 
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Comma 5) MANIFESTAZIONI CONS  

 

3.   SPORTINFIERA 2023 

Il Presidente comunica che domani 18 aprile p.v., il referente del Dipartimento 

Economia ha convocato tutto il gruppo di lavoro “San Marino Aerospace” a una video conferenza 

per fare il punto sulla manifestazione.  

In merito, riferisce, sarà confermata la disponibilità data dal CONS, in via 

eccezionale, di anticipare di un giorno Sportinfiera a venerdì 22 e sabato 23 settembre, a condizione 

che sia permessa sin d’ora la partecipazione di tutti gli studenti delle Scuole Medie nella mattina di 

venerdì 22, evitando di sottoporre il consenso alla manifestazione a consultazioni tardive dei 

docenti e con la rinuncia di svolgere l’evento la domenica, onde permettere l’allestimento degli 

stand e dei gazebo per gli oltre 200 espositori attesi all’evento che diverrà un appuntamento 

biennale. 

4. SPORTINSIEME AWARDS 2023 

Il Presidente ritiene opportuno fissare già la data di svolgimento della 

manifestazione di fine anno e interpella i presenti per chiedere loro il fine settimana migliore per 

organizzare l’evento senza recare impedimenti agli atleti impegnati a gare e campionati a ridosso 

delle festività natalizie e iniziative similari del periodo pre-festivo. 

Dopo un ampio confronto e consultati alcuni calendari sportivi, prendendo atto 

delle manifestazioni sportive CONS ad inizio anno, l’Esecutivo individua le serate di venerdì 15 o 

22 dicembre per organizzare Sportinsieme e selezionando il Palazzo Kursaal o il Teatro Concordia 

di Borgo Maggiore quale sede, tenuto conto del numero considerevole delle delegazioni 

partecipanti alle diverse trasferte dell’anno 2023. [del. 8] 

Il Presidente, invita l’Ufficio a verificare e a riservare le strutture indicate nelle 

date suggerite e reputa più appropriato svolgere Sportinsieme nella sede del Kursaal il 22 dicembre 

2023. 
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Il Presidente comunica che il Congresso di Stato ha modificato i termini del 

contratto per la gestione del Wonderbay.  

A questo proposito informa di aver appreso che in data 16 gennaio, il Congresso 

di Stato aveva deliberato la modifica del contratto di concessione in uso, tra l’Ecc.ma Camera e la 

Società Beach Planet San Marino S.r.l., senza alcun avviso e senza, apparentemente, aver tenuto 

conto delle condizioni d’uso da parte delle Federazioni beneficiarie. Quanto sopra è stato appurato 

tramite una nota da parte dell’Avvocatura di Stato che il 5 aprile u.s. ha trasmesso al CONS una 

copia della scrittura privata sottoscritta, tra le parti, il 1° marzo u.s.  

Dalla comunicazione giunta si apprende che la durata del contratto è stata 

protratta a 38 anni decorrenti dal 2014 e quindi fino al 2052 a fronte della volontà della stessa 

Società di effettuare ulteriori investimenti sulla struttura consistenti nell’installazione di panelli 

fotovoltaici, per un valore di oltre 70.000 euro e considerando i mancati incassi subiti, a causa delle 

restrizioni dovute dalla pandemia che non hanno consentito così un ammortamento sufficiente a 

fronte delle ulteriori spese dichiarate e i minori incassi subiti nei due anni di Covid-19. 

Viene data lettura di una nota del Presidente della Federazione Sport Invernali, 

con la quale lamenta l’inibizione, comunicata per le vie brevi, all’uso della pista sintetica di sci 

presso il Centro Sportivo di Serravalle. 

Questa disposizione, cita la nota, non permette gli allenamenti in Territorio, 

impedisce l’arruolamento con l’organizzazione di corsi autunnali delle giovani leve, e la 

partecipazione a Sportinfiera. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento del Presidente e del Segretario 

Generale in merito all’area adibita all’attività indicate dalla FSSI prende atto delle motivazioni che 

hanno indotto l’Ufficio a dover sospendere provvisoriamente le attività svolte e invita l’Ufficio ad 

effettuare le opportune verifiche di conformità, concessione autorizzativa e condizioni di sicurezza 

presenti anche delle attrezzature in uso nell’area. [del. 9]. 

Il Presidente auspica che si possa trovare una soluzione temporanea, che possa 

conciliare le attese della Federazione e l’incolumità del personale adibito alla manutenzione e dei 

frequentatori nonché veder trasferito, in altra sede più sicura, la pista in sintetica e già individuata 

oltre dieci anni fa dal P.P. a ridosso dello stand di tiro a volo di Serravalle. 

Il Presidente riprende quanto già anticipato in merito alla posizione assunta dal 

Comitato Paralimpico Sammarinese nei confronti delle Federazioni sportive sammarinesi. 

Rammenta come quest’ultime, in quanto affiliate al CONS, siano dotate di una tutela, sia giuridica 

che amministrativa, mentre non lo siano, nel caso di potestà delegate ad operare nell’ambito delle 

organizzazioni paralimpiche dal CPS, un soggetto di diritto privato, a fronte di eventuali 

responsabilità gestionali, amministrative ed economiche. Non condivide un passaggio della nota del 

CPS, respingendo le accuse di scherno a loro riservato, rammentando al contrario di aver sempre 

cercato un dialogo propositivo. Ricorda le prescrizioni di Legge che, ora, affida le competenze a 

una unica organizzazione, parificata ad una FSN, in merio agli sport speciali e sport paralimpici. 

Biasima la richiesta avanzata alla FSAL di sottoscrivere un accordo riservato, procedimento 

irrituale per un’organizzazione “pubblica”, nell’osservanza dei principi di buon governo, 

trasparenza e correttezza amministrativa per una Federazione.  
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Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento, invita il Segretario Generale a voler 

replicare alla nota della FSLA e del CPS in merito a quanto riportato, rinnovando l’invito al CPS di 

sedersi attorno ad un tavolo per trovare una soluzione che permetta la piena attività degli atleti di 

sport paralimici. [del. 10] 

Il Presidente, propone all’Esecutivo una sospensione per la consumazione di un 

pasto serale, prima di lasciare al Segretario Generale il compito di illustrare nel dettaglio la proposta 

di Riforma dei Criteri di Erogazione dei Contributi alle Federazioni. 

Il Comitato Esecutivo concorda sospendendo temporaneamente la seduta. 

Prende la parola il Segretario Generale che espone il contenuto dei documenti 

elaborati per la proposta di riforma. In particolare il documento comparativo dell’attuale sistema di 

calcolo del Contributo Ordinario e una proposta di modifica riportando le differenze, voce per voce. 

Due sono le principali riforme ai parametri, quello inerente le partecipazioni 

agonistiche e quello del merito. Attualmente il numero delle partecipazioni agonistiche fornite dalle 

FSN/DSA per il calcolo sono senza limite. Condizione che agevola e favorisce le organizzazioni 

che hanno la possibilità di partecipare a un nutrito numero di gare a calendario, in presenza, non 

necessariamente, di un elevato numero di atleti, a discapito di sport con una minore frequenza 

agonistica e il tutto, senza tenere in minima considerazione il livello agonistico espresso dalla 

disciplina sportiva. Il sistema proposto intende fare una sintesi mirando a una semplificazione di 

calcolo focalizzando l’osservatorio a un numero limitato (es. 3-5-10) di atleti. E’ ipotizzabile un 

ampliamento del dividendo di calcolo in relazione all’età (Under 18), alla parità di genere e 

soprattutto del livello competitivo, suddiviso in più fasce, dei migliori atleti segnalati per questo 

parametro. Nelle fasce, saranno prese in considerazione anche le partecipazioni alle manifestazioni 

CONS, equiparate agli eventi federali ripartite in analogia (es. Olimpiadi parificati ai Campionati 

Mondiali) mettendo così sullo stesso piano tutte le Federazioni. 

Riguardo al Parametro di merito, si abbandona il concetto di valutazione 

soggettiva e il nuovo sistema prevede il calcolo oggettivo dei dati aperto a tutte le Federazioni 

indistintamente, senza il dovuto superamento di uno sbarramento. La novità consta nel riconoscere 

il risultato sportivo conseguito attribuendo un merito alla stessa FSN di appartenenza. Stante una 

possibile alternanza e mutabilità dei risultati conseguiti in un ciclo olimpico, anche in relazione alla 

variabilità del calendario manifestazioni (eventi ogni due o quattro anni), l’importo del dividendo 

assegnato per il premio è stato “contingentato” in una percentuale fissa e distinta del 30% 

all’interno del 20% totale destinato al parametro di merito. 

Gli altri parametri vedono ritocchi di voci e percentuali, ma in sostanza 

confermano la struttura originaria con l’applicazione di criteri più rigidi per il calcolo in certi casi e 

l’adeguamento della percentuale di ogni parametro, citando ad esempio l’incidenza della quota 

base, elevata al 15-20%, che dovrà essere rimodulata nel caso, in presenza di distorsioni troppo 

evidenti con l’applicazione di dati, che naturalmente non sono disponibili e basate su considerazioni 

ipotetiche che potrebbero risultare, alla luce dei fatti, anche più divergenti dalla proiezione.  

Con queste innovazioni, il Contributo Ordinario passa dal 77% al 97% di calcolo 

oggettivo, ovvero pressoché la totalità dell’Ordinario, lasciando solo il 3% alla sussidiarietà (di 

spettanza dell’Esecutivo), per casi eccezionali o per la clausola di salvaguardia (attualmente al 30%) 

qualora il contributo vada al ribasso (ma anche troppo al rialzo) rispetto all’anno precedente. 
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Il Relatore riporta, infine una bozza di revisione del Regolamento attuale che 

disciplina tutte le tipologie di Contributo CONS erogato a vario titolo alle Federazioni. Riferisce 

infatti che, a parte il Contributo Ordinario, l’unica sostanziale modifica proposta all’Esecutivo è 

quella di voler considerare, se del caso, una limitazione al numero delle richieste presentabili dalle 

Federazioni per il Contributo Straordinario e per Manifestazioni, che oggi non sono soggette a 

limitazioni di numero e rammentando ai presenti  la difficoltà riscontrata a fronte di un elevato 

numero di richieste, anche sul piano economico, a fronte di una limitata disponibilità di bilancio. 

Si apre un ampio e approfondito dibattito sulle proposte avanzate, che non sempre 

trovano il consenso unanime. Notevole è la difficoltà nell’individuare un giusto equilibrio tra valori 

e importi, determinati dalle percentuali, dei coefficienti moltiplicatori dei dividendi elaborati sui 

dati forniti dalle Federazioni, non conoscendo preliminarmente l’entità dei dati forniti.  

Il movimento sportivo sammarinese è complesso e multiforme. Le situazioni in 

cui si trovano ad agire le FSN, vuoi per contesti presenti anche (o meno) del circondario,  logistiche 

e operative sono totalmente divergenti. Non si deve dimenticare che alcune discipline godono, 

grazie a impianti e servizi forniti dal CONS, di condizioni più favorevoli. Oltre a livello economico, 

dove un numero limitato può beneficiare di sostanziosi contributi da organismi internazionali. 

Il Presidente ricorda che l’obiettivo della riforma, parte integrante e pilastro del 

Programma Sportivo, è di ammodernare un sistema vetusto e vigente da tempo, mediante il  

riconoscimento di un contributo ordinario, equo ed equilibrato.  Ritiene giunto il momento di 

riconoscere, di fatto, un importo congruo rappresentato dal Contributo Ordinario a fronte di attività 

federali effettivamente in essere in ogni realtà, indirizzando il movimento sportivo, premiandolo, 

verso gli obiettivi che anche a livello internazionale, viene richiesto, citando l’equilibrio di genere e 

favorire le politiche giovanili, adattando la “mission” di una federazione, che non è la stessa di 

un’affiliata. 

Seguono interventi da parte di tutti i membri dell’Esecutivo nel corso della lettura 

della proposta di riforma, avanzando alcune richieste e proposte di modifiche al documento 

presentato, in particolare per quanto riguarda, percentuali, coefficienti e moltiplicatori dei dividendi, 

che vengono così definitivamente adottati, parametro per parametro. 

Terminata la revisione completa della riforma e in particolare la declinazione delle 

voci che vanno a definire il  merito, il Presidente invita l’Esecutivo a sottoporre, quanto prima, 

eventuali e ulteriori osservazioni che dovessero scaturirsi a mente della discussione odierna. Dato 

che il documento finale sarà inviato all’Esecutivo, prima di sottoporlo all’esame del Consiglio 

Nazionale chiamato a pronunciarsi entro breve e in via definitiva. 

Il Relatore afferma di essere consapevole del fatto che in Assemblea sarà molto 

difficile trovare una soluzione che troverà tutti concordi. Ma ritiene necessario spingere celermente 

sulla riforma nell’ottica di semplificare il processo, attualmente troppo brigoso e anacronistico  

sottolineando che dopo i rilevanti e reiterati risultati conseguiti nell’ultimo quinquennio,  è giunto il 

momento di riconoscere alle FSN un contributo in funzione anche dei risultati sportivi ottenuti.  

Il Comitato Esecutivo concorda e addotta quindi i documenti sottoposti come 

base di discussione in Consiglio Nazionale con la clausola che saranno apportati alcuni correttivi 

delegando il Segretario Generale in merito, mantenendo comunque inalterata la struttura della 

riforma così stabilita. [del. 10]  
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Prima di concludere i lavori, il Presidente aggiorna l’Esecutivo sul contenzioso 

che vede in causa la FSSB con la ditta STELLA di Viterbo, per i lavori di rifacimento delle piste da 

gioco esterne al Bocciodromo di Borgo Maggiore che la Federazione ritiene non essere stati 

effettuati a regola d’arte e secondo le indicazioni pattuite. 

Non avendo avuto riscontro al sollecito di ripristino, inviato anche per tramite di 

un legale incaricato, nonostante  tutta la corrispondenza di posta elettronica risalente a più di un 

anno fa, il Relatore comunica che la FSSB sta trattenendo una parte del corrispettivo pattuito per i 

lavori appaltati alla ditta italiana, riservandosi di non effettuare il saldo dovendo provvedere a 

proprie spese, tramite altra azienda specializzata nel settore, il ripristino del manto di gioco. 

Dopo un ampio dibattimento, il Comitato Esecutivo suggerisce alla Federazione 

Sport Bocce di inoltrare una ulteriore e finale comunicazione tramite il legale incaricato, fissando 

perentoriamente un termine di 10 giorni di riscontro alla stessa. In difetto, la Federazione sarà 

ritenuta libera di rivolgersi a terzi, senza nulla dovere alla ditta precedente. 

Il Presidente evidenzia come per far fronte ai lavori di ripristino, non è sufficiente 

a copertura l’importo dovuto come saldo, ma almeno il doppio della somma trattenuta (€. 5.000).  

Il Comitato Esecutivo delibera di riconoscere in via eccezionale una somma 

integrativa, non superiore al 50% della spesa sostenuta extra e comunque in ogni caso non superiore 

a €. 2.500 e condizione si giunga a una soluzione definitiva del contenzioso e a fronte di 

documentato aumento dei costi a carico della FSSB. [del. 11] 

Terminato l’O.d.g., il Presidente dichiara tolta la seduta alle ore 24. 

 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 

- Eros Bologna - 


